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　JAL リードキャビンアテンダント
　池田  里沙 氏
　「空の上のレストラン」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。
　私は東京で、大学、サラリー
マン生活と約10年過ごしました。
オイルショックやドルショック
など、高度成長経済も行き詰ま
りを見せてきて、勤めていた会
社もあえなく倒産、尾羽打ち枯
らして高知へ帰ってきたのが40
年前。
　東京は私の青春そのものの街でしたので、今の都政の
混乱ぶりには、うんざりしながらも、小池劇場頑張れと、
いささかの思い入れもあって見ています。
　築地でまな板に乗った新鮮な鮨を食べたとき、仰天す
るほどおいしかったのを覚えています。また、ビキニ被
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爆を受けた高知のマグロ漁船第五福竜丸が築地に帰港し
て水揚げされたマグロが、未だにどこに埋められたか分
からないなど、築地にまつわる話がいっぱいあります。
その築地から移転する豊洲の有害物質がたくさん含まれ
る東京ガスの工場跡地に対して「瑕疵担保責任」を放棄
して、土地取引をしていた東京都の無責任さにはあきれ
るばかりです。その挙げ句に建設した市場建物のズサン
な状況、もう目も当てられないとはこのことでしょう。
　既に何千億円も費やした建物なので、せめて地下の暗
渠に地下水や雨水が入らないようにしっかり防水をして
移転するしかないのではと。これは、無責任な素人考え
でしょうか。
　本日の卓話は、紫藤秀久会員の「脱サラ弁護士の事件
簿」です。よろしくお願いします。
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● ロータリーソング「それでこそロータリー」

● 今週のピアノ曲「空よ」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　松田高明氏

● 親睦委員会より
　11月13日開催予定の火曜会並びに会員交流会、あと少しの参加をよろしくお願いします。
　子どもさんの参加費は4,000円です。

● 幹 事 報 告
本日、四つのテストの額縁を配布しましたが、追加で入り用の方は関雅文会員まで。

婚したのもこのころです。
　写真もフィルムからデジタルに替わろうとする時期で、一
般消費者向けデジタル製品を扱う新しい部門の立ち上げ
に応募、東京本社に戻りました。できたばかりのこの部門
は、明確な担当分けがなくてみんなで何でもやるという雰
囲気で、量販店へのデジタルカメラの売り込み、、雑誌広
告の掲載、、パンフレット作成、秋葉原や新宿の店先での
デモンストレーションなど、刺激に満ちた毎日でした。
　しかし、徐々に組織が大きくなり、常識に固執するよう
な管理職が入ってくるたびに自由さが失われ、またデジタ
ルカメラの主要なマーケットを欧米に設定していたアメリ
カ本社には、日本人受けするデザインはなかなか採用され
ず、組織は硬直化し、製品は思った程売れないという厳し
い時代を迎えました。会社の将来に危機感を抱いた中堅
以下の社員有志でチームを組み、組織改革案、製品企画
の新たな方向性や具体的な製品アイデアなどを社長に直
訴。結果は大失敗。リーダーが懲戒処分を受けたのを機
に、私は仕事に意欲をなくしこのままでは会社は潰れると
本気で思いました。
　いずれは両親のいる高知に帰りたいという思いもあっ
て、判断・決定・実務まで自分で完結でき、資格を取って
できる仕事を探しました。たまたま大学が法学部だったこ
ともあり、仕事を続けながら通信講座で司法試験を目指し
ます。
　しかし、仕事との両立は無理だと諦め、会社を辞めて背
水の陣を敷きます。35歳のころです。2年ぐらいで何とかな
るだろうという甘いもくろみは見事に外れ、妻の稼ぎで浪
人生活を続け、3年目、4年目不合格。妻は何も言いません
でした。5年目でようやく合格。1年半の司法修習生では、
東京地方裁判所、東京司法検察庁、銀座の法律事務所で

  脱サラ弁護士の事件簿

紫藤  秀久 会員　

　名前は紫に藤と書いて「しどう」
と読みます。よく「しばふじさん」
「しばとうさん」などと言われます
が、柴ではなく紫です。この苗字
は、熊本、埼玉、富山、北海道にい
ますが、高知にはない苗字です。
　北海道出身の祖母と鹿児島出身
の祖父が東京で知り合い結婚。父は三男坊です。大連で
医師をしていた祖父が戦争が終わって日本に引き揚げると
き、長男（私の叔父）が高知で医者をしていた関係で、家
族は高知に身を寄せることになります。
　中学の教師をしていた父の関係で、私は小学１年までは
土佐山田で過ごしました。その後、五台山に移ります。土
佐中時代は水泳、土佐高ではフォークソング同好会に入っ
てギターを弾いたりバンドを組んだり、音楽の趣味は今で
も続いています。大学はバンカラな雰囲気と前期試験も卒
論もない自由さに惹かれて早稲田の法学部に入学。私は司
法試験とは関係なく、バンド活動と飲み会に明け暮れ何も
将来のことを心配せず伸び伸びと大学生活を送りました。
　まだバブルの余韻の残っていた1980年代の末期、旅行
好きという単純な理由でＪＡＬの面接に繰り出しましたが、
一発目で不合格。結局、快く私を拾ってくれたニホンコダッ
クに入社。コダックは世界ではナンバー１でしたが、日本で
はシェア数％の弱小ブランドでした。最初は本社の企画部
門で販売計画などを策定。入社５年目で札幌に転勤して、
営業職に。札幌市内、釧路、北見、網走、斜里等々、道東
の果てまで走り回りました。東京本社で同僚だった妻と結

● 会員スピーチ
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お世話になりました。高知で働ける目途が立ち、42歳の
秋、妻と0歳の子どもを連れて高知に帰ってきました。先
輩の事務所で約5年お世話になったあと、現在の紫藤法
律事務所を立ち上げました。
　弁護士の取り扱い事件は大雑把にいうと刑事・民事・
家事に分かれます。私は全部の仕事をしていますが、主に
民事です。民事と言ってもいろいろです。会社の顧問として
社内外の問題に関わることもあれば、個人の事故の賠償
請求に関わることもあります。私の事務所に特徴があると
すれば、医療問題で病院側で関わることが多いかなという
程度です。

　弁護士の仕事の面白いところは、社会のいろんな人、例
えば、企業の経営者、入れ墨のお兄ちゃん、万引きを繰り
返すおじいちゃん等々、さまざまな人の人生に触れる機会
があるところです。
　私にとっては、脱サラをして、北海道でも鹿児島でもな
く、ここ高知で弁護士として働いて、本日、高知ＲＣの諸先
輩方を前に自分の半生を語る。このこと自体が大事件で
す。今回の卓話は自分の人生を振り返るよい機会になりま
した。ありがとうございました。

薬草のはなし薬草のはなし

マツムシソウ ( マツムシソウ科 )　─ 脳血栓、心筋梗塞の予防に ─ 

　高山の日当たりの良い草原に群生しています。2 年草で草丈は 50 〜 60cm ほど。紫色

がかった濃い青色の花が咲きます。

〈脳血栓、心筋梗塞の予防〉

地上部を採取し、流水で洗い、1週間から10 日ほど天日でよく乾燥させます。乾燥した地

上部10 〜 20g を水 400 〜 600ccで煎じ、1日 3 回、食後に飲みます。飲むたびに必ずあ

たためて下さい。

薬用部分…地上部　　採取時期…８～ 10 月　

薬草カラー図鑑より
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額 ［10月18日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金313,700 円 102,565 円
さんさん

ポリオ 募 金 126,000 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC 　　10月27日　夜間例会（阪）	 高知北RC 　　10月31日　炉辺夜間例会（三）
	 高 知 R C 　　11月　8日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　11月　8日　夜間例会（旭）
	 高知南RC 　　11月10日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC 　　11月11日→8日	夜間例会に変更（三）
	 高知中央RC 　　11月17日　職場例会（城）	 高知北RC 　　11月21日　職場例会に変更（三）
	 高知ロイヤルRC 　　11月22日　植樹例会に変更（旭）	 高知北RC 　　11月28日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　11月29日　ロータリー休日（旭）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

関　　雅文

藤田　洋子

森木潤一郎

真鍋　伸一

梅野　勝義

林田　義久

山崎広一郎

先日の16日、南クラブとのゴルフ対抗戦が行われました。結果は45点差で高知クラブの勝利！戦績
は高知クラブの49勝45敗１分です。参加いただいた皆さま、お疲れ様でした。そしてありがとうご
ざいました。
出来さんのベストチョイスの観葉植物が今年もお誕生日に届きました。もう６鉢にもなりました。枯
らさないよう気をつけて水やりをしていますので、みんな元気です。でも、自分自身への水やりは怠
りがちで、枯れてしまいそうです。頑張ります。
会報責任者といたしまして、ひと言お詫び申し上げます。実は、今週の週報３ページ目、ゲストスピ
ーカーのエンフジルさんの写真が間違って、浜崎日美子さんの写真を掲載してしまいました。ここに
お詫びと訂正をさせていただきます。今後二度とこのような間違いをしないよう頑張ります。申し訳
ありませんでした。
一昨日の33会での南高戦で最強の運に恵まれ、自己ベストで優勝させていただきました。嬉しくて
ニコニコします。
妻の誕生日に素敵なお花を届けていただきありがとうございました。妻へのお花をお届けいただくの
も今年で２回目ということもあり、昨年のように怪しまれることなく、素直に喜んでくれている様子
でした。お心使い本当にありがとうございます。高知ロータリーに感謝の意を込めてニコニコします。
先日の例会日（10月11日）が妻の誕生日でした。例会後のメールでお花をいただいたと知らされま
した。やはりロータリーがないと覚えてられませんでした。ヘビ年というのだけ覚えています。シツ
コいので、忘れないように気をつけます。
先週の例会では妻の誕生祝いをありがとうございました。１週遅れのお礼ですが、今日が誕生日なの
でした。ところで、今日の紫藤さんのお話ですが、私はKodakのフィルムは、当時はよく利用しまし
た。というのは、緑の発色がとてもよく、日本製のフィルムには出せない色合いで気に入っていまし
た。このごろでは、残念ながらカメラ店のフィルムコーナーは随分と小さくなっています。

ゲストスピーチ
　ウクレレ奏者
　西口　龍 氏
　「ウクレレの魅力」

ニコニコ箱

総数

10月　4日

（-6）92 62 14 10 83.7210月18日

（-8）92 50 7 27 91.67

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


